

L'Université Gustave Eiffel accueille la treizième édition des

Journées Thématiques de la FAERE

Association française des économistes de l'environnement et des ressources naturelles

les 1^{er} et 2 Juin 2023 à la Cité Descartes.

Deux journées de présentations en sciences économiques et de débats autour des enjeux climatiques et environnementaux en milieu urbain.



Appel à communications

L'urbanisation apparaît comme l'un des faits majeurs du 21^{ème} siècle : sur les neuf milliards d'humains que comptera la planète d'ici 2050, plus des deux tiers seront urbains [Nations Unies - 2018]. Les villes sont par ailleurs tout à la fois **vectrices de dégradations environnementales** (70% des émissions mondiales de gaz à effet de serre proviennent des territoires urbains) et victimes particulièrement **vulnérables face au changement climatique** et à ses multiples retentissements locaux. Les engager dans un processus de transition suppose donc d'agir simultanément sur la **réduction de leur empreinte écologique** et sur **l'amélioration de leur capacité de résilience**.

Les 13^{èmes} **journées thématiques de la FAERE** seront l'occasion de discuter de ces enjeux. Nous attendons ainsi toute proposition d'article original en sciences économiques, **empirique** comme **théorique**, pouvant apporter un éclairage sur ([liste non-exhaustive](#)) :

- les formes urbaines, l'aménagement de l'espace et l'efficacité énergétique ;
- les transports en milieux urbains et péri-urbains et les pratiques de mobilité ;
- la résilience climatique et environnementale des villes ;
- les enjeux de pollutions urbaines et de santé publique ;
- la gestion des ressources et/ou de la biodiversité en ville ;
- l'économie circulaire et le métabolisme urbain ;
- la numérisation des territoires et les modèles de « Smart Cities » ;
- la conception et l'efficacité des politiques publiques environnementales en ville.

Nous attendons vos **propositions de communications** sous forme de **résumé étendu** ou **article complet** au plus tard **le 26 avril 2023**. Les soumissions sont à envoyer par mail à l'adresse : JT.FAERE23@gmail.com.

Les propositions retenues par le **comité scientifique** à l'issue d'une **procédure de double relecture** feront l'objet d'une **présentation orale, en anglais**, suivie d'une discussion. Cette manifestation se voulant également ouverte aux autres disciplines scientifiques que l'économie, une **attention toute particulière sera portée aux travaux proposant une approche interdisciplinaire** ainsi qu'aux contributions soumises par de jeunes chercheurs, doctorants et/ou chargés d'études.



Dates importantes

Date limite de soumission : 26.04.2023

Notification d'acceptation : 05.05.2023

Date limite d'inscription : 26.05.2023

Comité scientifique

- **Diane AUBERT**
Université Paris-Est Créteil - ERUDITE
- **Nicolas COULOMBEL**
ENPC - LVMT
- **Mouez FODHA**
Université Paris 1 Sorbonne - PSE
- **Anne FOURNIER**
Université Gustave Eiffel - ERUDITE
- **Pascal GASTINEAU**
Université Gustave Eiffel - SPLOTT
- **Romain GATÉ**
Université Jean Dauphine - LEDA
- **Sophie LEGRAS**
INRAE - UMR CESAER
- **Camille REGNIER**
Université Paris-Est Créteil - ERUDITE
- **Julien SALANIÉ**
Université Jean Monnet - GATE-LSE
- **Vincent VIGUÉ**
CIREN - Paris

Organisateurs locaux

Erudite
LABORATOIRE D'ÉCONOMIE
PARIS-EST

ÉQUIPE DE RECHERCHE SUR L'UTILISATION
DES DONNÉES INDIVIDUELLES EN LIEN
AVEC LA THÉORIE ÉCONOMIQUE

Sous la co-tutelle de
UNIVERSITÉ GUSTAVE EIFFEL
UNIVERSITÉ PARIS-EST CRÉTEIL

LVMT
Laboratoire
Ville
Mobilité
Transport

Sous la co-tutelle de
ÉCOLE DES PONTS PARISTECH
UNIVERSITÉ GUSTAVE EIFFEL

Université
Gustave
Eiffel

LABORATOIRE SPLOTT
SYSTEMES PRODUCTIFS,
LOGISTIQUE, ORGANISATION
DES TRANSPORTS ET TRAVAIL

Gustave Eiffel University is hosting the thirteenth edition of the

FAERE Thematic Workshop

French Association of Environmental and Resource Economists

June 1st & 2nd, 2023 at the **Cité Descartes**

*Two days of scientific presentations in **economics** and debates on **climate** and **environmental issues** in **cities**.*



Call for papers

Urbanization is one of the major facts of the 21st century: of the nine billion people on the planet by 2050, more than two-thirds will be urban [United Nations - 2018]. Cities are also both **vectors of environmental degradations** (70% of global greenhouse gas emissions comes from urban areas) and particularly **vulnerable** in the face of **climate change** and its many **local repercussions**. Ecological transitions in this context will consist in simultaneously acting to **reduce their ecological footprint** and **improving their resilience**.

The **13th FAERE Thematic Workshop** will be an opportunity to discuss these issues. We therefore await any proposal for **empirical** or **theoretical economic** paper that can shed light on :

- urban forms, spatial planning and energy efficiency;
- transportation in urban and peri-urban areas and mobility practices;
- climate and environmental resilience of cities;
- urban pollution and public health issues;
- the management of resources and/or biodiversity in the city;
- circular economy and urban metabolism;
- the digitization of territories and the models of « Smart Cities »;
- the design and effectiveness of public environmental policies in the city...

We are waiting for your proposals (*extended summary or full article*) **no later than**

April 26, 2023. Submissions should be sent by email to the address:

JT.FAERE23@gmail.com.

Proposals will be selected by the **scientific committee** after a **double proofreading procedure**. Oral presentation will be in English and followed by a discussion. As this event is also intended to be open to other scientific disciplines than economics, **particular attention will be paid to works proposing an interdisciplinary approach** as well as to contributions submitted by young researchers or doctoral students.



Important deadlines

Deadline for submission: April 26, 2023

Notification of acceptance: May 05, 2023

Registration deadline: May 26, 2023

Scientific committee

- **Diane AUBERT**
Université Paris-Est Créteil - ERUDITE
- **Nicolas COULOMBEL**
ENPC - LVMT
- **Mouez FODHA**
Université Paris 1 Sorbonne - PSE
- **Anne FOURNIER**
Université Gustave Eiffel - ERUDITE
- **Pascal GASTINEAU**
Université Gustave Eiffel - SPLOTT
- **Romain GATÉ**
Université Paris Dauphine - LEDA
- **Sophie LEGRAS**
INRAE - UMR CESAER
- **Camille REGNIER**
Université Paris-Est Créteil - ERUDITE
- **Julien SALANIÉ**
Université Jean Monnet - GATE-LSE
- **Vincent VIGUIÉ**
CIREN - Paris

Local organizers

Erudite
LABORATOIRE D'ÉCONOMIE
PARIS-EST

ÉQUIPE DE RECHERCHE SUR L'UTILISATION
DES DONNÉES INDIVIDUELLES EN LIEN
AVEC LA THÉORIE ÉCONOMIQUE

Sous la co-tutelle de
UNIVERSITÉ GUSTAVE EIFFEL
UNIVERSITÉ PARIS-EST CRÉTEIL

LVMT
Laboratoire
Ville
Mobilité
Transport

Sous la co-tutelle de
ÉCOLE DES PONTS PARISTECH
UNIVERSITÉ GUSTAVE EIFFEL

**Université
Gustave
Eiffel**

LABORATOIRE SPLOTT
SYSTÈMES PRODUCTIFS,
LOGISTIQUE, ORGANISATION
DES TRANSPORTS ET TRAVAIL